

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 243.

PRECIOS DESUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

JUEVES 12 DE MAYO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Hace préstamos sobre la propiedad territorial al 5 1/2 p 0/0 de interés anual.

Vende algunas fincas en esta provincia y la colindante de Murcia, á pagar al contado ó á plazos, por sus totalidades ó trozos

Hallándose en ésta un Inspector de dicho centro dará cuantos detalles se soliciten sobre ambos términos.

Los señores Brotons Hermanos informarán.

SECCION DE NOTICIAS

En noches pasadas unos mozalvetes de buen humor y de mucha gracia pero muy parecidos en sus pensamientos destructores á los moros del Rif, rompieron un árbol en la carretera de la estación y volcaron un asiento en el paseo de la Glorieta.

El guardia municipal que descubriera á los autores del hecho, merecería una buena recompensa.

Por la Administracion de propiedades é impuestos de la provincia se hace saber á los alcaldes de la misma remitan los certificados, por duplicado, de los tres trimestres vencidos del actual año económico, comprensivo del 20 por 100 de propios que corresponden á la Hacienda en los arriendos de fincas de dicha procedencia.

En el camino de Cartagena hay un álamo sostenido en su parte inferior por un solo trozo de corteza y que amenaza caer sobre el camino con grave exposicion de los viandantes.

Tambien hay otro árbol caido sobre las tierras que en dicho punto posee el Sr. Irlés, y otro tronco que está haciendo oficio de puente.

Todos estos árboles debian de ser sustituidos y aprovechar su importe en venta en otras necesidades de la poblacion.

Se han dado las órdenes oportunas para regar por algunos días el paseo central de la Glorieta por donde se pasará seguidamente el cilindro.

Muy bien dispuesto.

Ayer se notó bastante agitacion entre los antiguos heterodoxos, efecto sin duda de las noticias recibidas por los izquierdistas y que publicó EL DIARIO.

El asunto si se oye á unos y á otros resulta bastante embrollado, pues, ambas fracciones quieren tener la supremacia en el comité definitivo si llega á formarse ó la aprobacion superior á los respectivos comités parciales si no se llega á una inteligencia.

Es verdaderamente alarmante la situacion del pueblo de Moratalla de la vecina provincia de Murcia.

El hecho es que Moratalla está situada en la empinada falda de un cerro, y que este cerro ha empezado á hundirse, pero de tal modo, que el día 1.º de Mayo aparecieron las fuentes secas y se vió que había hundimiento de unos 23 metros de longitud que había cogido un trozo de cañería; despues ha seguido hundimiento de terreno hasta una línea que mide ya mas de 500 metros en direccion fija á la poblacion, tambaleando y derribando peñones seculares de miles de quintales de peso, que tragan las simas que se van abriendo bajo sus bases.

Anoche se abrió al público el bien surtido comercio de los Sres. Brotons Hermanos.

El decorado es sério y elegante; el alumbrado de los mejores en la clase de quinqués de petróleo; en cuanto á los géneros que tuvieron la

VINO PURO

Sin refuerzo ó encabezamiento, según lo produce la uva.

A 20 rs. cántaro, Feria 17.

VENTA.

Se vende un escaparate completo para un establecimiento de comercio, y una lámpara de bronce de dos luces. Darán razon en la calle Mayor, núm. 27.

galanteria de mostrarnos los Sres. Brotons, no podemos en justicia decir otra cosa que realzar la novedad que revisten y su extraordinaria economía.

Recomendamos al público en general y á la sociedad elegante en particular que giren una visita al nuevo establecimiento en la seguridad que hallarán aún pálidos nuestros elogios.

En algunos colegas hemos leído que en Orihuela existen algunos individuos atacados de triquinosis.

No hay tal cosa.

Un hombre bastante conocido en Totana se arrojó á la balsa nueva, de donde le extrajeron unos hombres auxiliados por las mujeres que allí lavaban.

Generalmente se atribuye á celos esta determinacion del acalorado bañista.

Esta mañana ha salido para el balneario de Archena nuestro respetable amigo Sr. D. Higinio García Ródenas acompañado de su señor hijo D. Manuel García de Albornoz.

Dicen de Lorca:

«Ayer fueron conducidos á la perrera multitud de niños que se entretenian en jugar al bolín en varias calles de la poblacion, habiéndoles impuesto el señor alcalde la correspondiente multa.»

Como este abuso en ninguna parte está tan desarrollado como en Orihuela, suplicamos al Sr. Alcalde tome las medidas necesarias á fin de evitarlo imitando lo que se hace en Lorca.

Ayer se sacrificaron en la Casa-Rastro una vaca, catorce corderos y tres cerdos.

Se ha impuesto una multa de cinco pesetas al maestro albañil encargado de las obras de reparacion de la casa número 32 de la calle de la Feria, por no haber reemplazado las canales con arreglo á las disposiciones emanadas de la Alcaldía.

Tambien se han dado las órdenes oportunas para que se ponga la tubería de recogida de aguas en la casa de la calle de Almunia recientemente reparada.

Esta tarde pronunciará su primera oracion sagrada en el Santuario de Monserrate el joven y estudioso diácono Sr. D. José María Rubio.

Ha sido ascendido á teniente coronel el comandante de la guardia civil nuestro querido amigo y paisano Sr. D. Ildefonso Ayarra.

Hoy no hemos recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

Ignoramos la causa.

Para deshacer ciertos rumores propalados estos días sobre el estado sospechoso, en opinion del vulgo, en que se hallaba la viuda del desgraciado hidrófobo Roque Cerezo, ayer á las cinco y en cumplimiento de órdenes emanadas de la Alcaldía se personó en la vivienda de la referida viuda el médico titular Sr. Lafuente quien despues de una detenida investigacion no

halló signo, sintoma ni antecedente alguno que justificara las falsas versiones que han circulado sobre presentacion de síntomas de hidrofobia.

Anoche á las diez y cuarto ocurrió una sensible desgracia.

Hallábase Manuel Martínez, de 18 años de edad y vecino de la calle de Meca, en la margen del rio situada á espaldas del monasterio de las Salesas á cuyo sitio había ido con preciso motivo, cuando al quitarse el pantalon tuvo la desgracia de que se le disparara una pistola de 15 milímetros sistema Lafoucheux que llevaba en la faja, causándose una herida de dos centímetros de estension por seis de profundidad en la parte superior antero-interna del muslo izquierdo y otras dos heridas de escasa insignificancia.

Conducido el herido al Hospital ingresó en la sala de S. Rafael, donde le extrajo el médico forense Sr. Bueno, la bala depositada en la herida del muslo primeramente citada.

Que el hecho de anoche y otros ocurridos reclaman con urgencia todo género de medidas para evitar estas desgracias, desposeyendo y aún castigando con fuertes multas á los amigos de ir siempre provistos de armas, es cosa que no hemos nosotros de hacer ver cuando los hechos nos excusan de hacer esfuerzo alguno para demostrarlo.

Así que suplicamos en nombre del vecindario á las autoridades todas y en particular al digno capitán de la Guardia Civil, para que desde hoy mismo se proceda á hacer recogidas de armas como se está efectuando en otros pueblos y no se deje tal servicio encomendado exclusivamente á la guardia municipal y limitado únicamente á los días de mercado.

Anoche corroborando lo anunciado en el telegrama recibido ayer por el Sr. Lizon recibí tan respetable hombre público las comunicaciones de aprobacion del comité liberal reformista de esta ciudad.

Dichas comunicaciones van firmadas por el general Lopez Dominguez.

Así se nos ha dicho.

Para esta noche están citados en la Alcaldía todos los maestros albañiles, con el objeto de hacerles saber el deber que tienen de proceder á la sustitucion de las antiguas canales por las modernas de tubería en toda casa que se efectúen reparaciones en la fachada.

Así mismo recibirán órdenes para que en toda obra no permanezcan los escombros más de tres días en la vía pública.

Esta noche tendrá lugar en nuestro coliseo la presentacion de la notable compañía dramática que dirige el reputado primer actor Sr. Cachet.

Se ha obtenido un buen abono y todo hace esperar que el teatro se vea sumamente favorecido por el público.

«El Día» de hoy, con la indiscrecion é inexactitud habituales en el colega, dice que EL DIARIO cobra sueldo del municipio.

Si la prudencia nuestra no nos rapidiera llegar al terreno inconveniente á que tratan de llevarnos las inexpertas plumas que intervienen en la redaccion del bisemanario, diríamos que EL DIARIO ni cobra ni cobrará sueldo de nadie, para poder conservar su independencia y tratar todo género de cuestiones con la alteza de miras y serenidad de juicio propio en toda publicacion seria y que vive del favor creciente que le dispensa la opinion.

EL DIARIO siente hacerse eco de despreciables calumnias, pero cuando la ceguedad intelectual ó la mala fe de un colega trata de arrojar sobre reputacion la más ligera mancha, no le duele aprovechar la ocasion, para declarar que la tinta que se usa en su redaccion no es en modo alguno igual á la que se emplea en la redaccion de «El Día» idéntica en un todo á la

tinta con que se confeccionaron las célebres cuentas de Molins.

ALCANCE POSTAL

Madrid 10.—8'15 n.

La sesion del Senado se ha reducido á rectificaciones de los Sres. Beranger y Salamanca sobre el debate de la Traslántica. En el Congreso continuó el debate sobre los asuntos económicos de Cuba.— Han intervenido en el debate los diputados autonomistas Sres. Portuondo, Calveron y Montoro habiéndoles contestado con un patriótico y sentido discurso el Sr. Ministro de Estado.

Madrid 10.—9'50 n.

En el salon de conferencias del Congreso se daba como seguro el rompimiento del tratado de comercio entre España y los Estados-Unidos motivado por no haber mas prórroga en el modus-vivendi.

Madrid 10.—10'35 n.

En absoluto se desmentía ayer tarde el próximo matrimonio del Sr. Cánovas del Castillo con la Srta. de Osma, afirmándose que estas relaciones se encuentran en el mismo estado que hace seis años.

Madrid 10.—10'55 n.

En esta ha circulado el rumor de que el matador de toros Luis Mazzantini había sido gravemente herido en desafío. La noticia es en absoluto falsa por cuanto que Mazzantini salió ayer y se encuentra en los baños de Alhama.

Madrid 10.—11'15 n.

La minoría coalicionista republicana se ha reunido en el Congreso para acordar la forma en que han de ser combatidos los diferentes proyectos que tiene el Gobierno pendientes de discusion.

TELEGRAMAS.

Paris 10.

La crisis portuguesa ha causado en esta capital alguna decepcion que habla muy desfavorablemente del gobierno lusitano.

En el sentir de algunos diplomáticos el gobierno portugués debió hacer suya la actitud del ministro de Marina y bajo ningún concepto debió admitir la dimision que este presentó. *Le Gaulois* de hoy comenta el hecho y dice que la inmunidad del diputado se entiende de diverso modo, otorgando atribuciones que no están en la jurisdiccion del diputado.

Londres 10.

The Times de hoy publica un despacho de Candahar dando la noticia de que mas de 6000 soldados rusos han acampado á 13 kilómetros de esta poblacion. Tambien dice que las tropas del emir han sido derrotadas el día 6 en los montes del Herat, por unos 6000 insurrectos. Estos están perfectamente armados y su disciplina es muy notable. La oficialidad en su mayoría es rusa.

Roma 10.

El acorazado monstruo «Lepanto» convenientemente reportado de víveres y municiones ha zarpado esta mañana del puerto de Nápoles en direccion del Mar Rojo con el objeto de tomar parte en el bloqueo de las plazas de Abisinia que son fieles al caudillo Ras-Alúa.

